

SPORTS

sport.union@sonapresse.com

Urgence Mouega : de Maputo à Dakar, à nouveau le temps des promesses pour la taekwondoïste gabonaise

James Angelo LOUNDOU
Libreville/Gabon

TAEKWONDO DIX ans ou presque. C'est la durée qu'il a fallu pour que "La Concorde" retentisse de nouveau avec Urgence Mouega-Mouega sur la plus haute marche d'un podium continental. Que de promesses pourtant soulevées après une première médaille d'or remportée le 13 septembre 2011 aux Jeux Africains de Maputo (Mozambique)? La jeune athlète gabonaise, alors juste âgée de 17 ans, avait, en effet, été couronnée après une belle démonstration de force. Avec un nouveau statut et des ambitions plus grandes, la suite du parcours n'épousera malheureusement pas la trajectoire espérée pour celle qui devait être le pendant féminin d'Anthony Obame qui a, lui, approché ou atteint les sommets africains (deux titres de champions et planétaires (une médaille d'argent olympique et un titre mondial). L'obtention d'une bourse olympique en octobre 2014 et le départ pour l'Espagne où Mouega retrouvera son prestigieux compatriote, auraient pourtant dû être le tournant décisif pour un envol international définitif. Mais au sein de l'écurie d'élite basée à Majorque et dirigée par l'Espagnol Juan Antonio Ramos Sanchez (ancien double champion du monde et entraîneur de l'équipe de France), les progrès ne sont pas fracassants. Comparativement à l'Ivoirienne Ruth Gbagbi qui, venue de son pays en 2016 (en même

temps que son compatriote Cheikh Sallah Cissé) et passée comme Mouega de la catégorie des -62 kg à celle de -67, a pris une dimension mondiale. Avec notamment un titre de championne du monde 2017, numéro un mondial des -67 kg, plusieurs grands prix et opens majeurs remportés. En plus des Jeux Africains 2015 et un cinquième sacre au championnat d'Afrique (trois en -62 kg et deux en -67) décroché le week-end écoulée à Dakar. Tant d'athlètes se contenteraient de la moisson continentale enregistrée depuis la consécration de l'ancienne championne du Gabon à Maputo. Mais vu son potentiel, des conditions d'entraînement optimales et des tableaux parfois favorables en compétition, Mouega aurait pu faire mieux que deux médailles de bronze aux Jeux Africains (2015 et 2019), une médaille d'argent et deux de bronze aux championnats d'Afrique (2016, 2014 et 2012) et quelques accessits dans les opens. Retrouver les sommets avec une catégorie différente et y demeurer plus longtemps pourrait être une piste à explorer. Pour ce faire, se réapproprié un état d'esprit d'athlète de haut niveau et rester avide de nouvelles conquêtes seront indispensables. Non seulement pour confirmer la renaissance de Dakar, mais également renvoyer l'ascenseur à l'État gabonais qui a fait d'elle une boursière olympique et membre d'une structure d'élite aux nombreuses sources d'inspiration.



Photo: DR
Profiter de l'expertise de Juan Antonio Ramos et s'inspirer de ses équipiers "espagnols" Anthony Obame, Cheikh Sallah Cissé et Ruth Gbagbi devraient être la voie à suivre pour Urgence Mouega (2e à gauche)

Taekwondo : Issa Ondo Nguema, un sélectionneur heureux

Serge A. MOUSSADJI
Libreville/Gabon

AVEC Urgence Maria Mouega qui, dans la catégorie des -73 kg, est médaillée d'or - nouvelle championne d'Afrique -, et deux médaillés de bronze (Anthony Obame en +87 kg, déjà qualifié pour les Jeux olympiques, et Amar Moussa Cissé en -74 kg qui brille pour sa première participation à cette compétition), le sélectionneur national Issa Ondo Nguema avait de quoi pavoiser au terme des 12e Championnats d'Afrique de taekwondo. Événement qui a eu lieu à Dakar (Sénégal) du 5 au 6 juin passé. Le sélectionneur national est un homme comblé. Lui qui vient de décrocher, il y a quelques semaines, son diplôme d'entraîneur international Level 2 délivré par la Fédération mondiale de taekwondo (World Taekwondo) inscrit déjà sur son tableau de chasse plusieurs succès. "Il faut bien garder à l'esprit que nous n'avons engagé que cinq taekwondoïstes pour

cette compétition. Et malgré tout, nous avons réussi à obtenir trois médailles. C'est donc normal d'avoir un large sourire et d'être si content, d'autant plus que c'est ma première sélection. Je ne pouvais rêver mieux pour un début", a-t-il expliqué lundi dernier. Si de tels résultats ont forcément dépassé les attentes de toute la délégation (surtout que le Gabon occupe le 6e rang sur plus de 20 nations présentes à ces Championnats), il assure que rien n'a été laissé au hasard. "Nous avons bien préparé cet événement. Nous sommes arrivés à Dakar pour réussir. Nous avons un peu un esprit commando", a poursuivi Issa Ondo Nguema. Malheureusement, Emmanuella Atora-Eyeghe, qui découvrait la catégorie des -57 kg dames, est tombée samedi en quart de finale face à Tekiath Ben Yessouf (Niger). Séverin Ndong Obame (-68 kg) a, quant à lui, chuté d'entrée devant l'Ivoirien Aaron François Kobenan. Mais ce n'est que partie remise pour ces deux athlètes. Les Jeux olympiques et le Championnat



Photo: DR
Première sortie encourageante pour le nouveau coach national Me Issa Ondo Nguema.

du monde sont désormais les futurs objectifs pour les Panthères version taekwondo. "J'espère que nous pourrons nous rendre au Championnat du monde avec des équipes complètes chez les dames comme chez les hommes. Nous comptons sur le ministre des Sports qui a pris la mesure du challenge et qui n'a pas hésité une seule seconde à nous engager à l'international quelques mois seulement après l'élection du nouveau bureau directeur de la fédération", a-t-il conclu.

COMMUNIQUÉ

L'Euro sera diffusé en clair sur Gabon Télévisions

LE Groupe Gabon Télévisions, qui vient d'acquérir, au niveau de notre pays, les droits exclusifs en clair de L'Euro de football, organisé du 11 juin au 11 juillet 2021, diffusera en haute définition toutes les rencontres de ladite compétition. Selon le directeur général de Gabon Télévisions, Ali Radjoumba, l'acquisition desdits droits a été rendue possible grâce à l'implication personnelle du président de la République Ali Bongo Ondimba.

W.N